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Aos vinte e oito dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, 1 
realizou-se a quarta reunião ordinária do Colegiado do Campus (CoCam) do Campus 2 
Engenheiro Paulo de Frontin, no ano de 2023, de forma presencial. Estiveram 3 
presentes os membros: o Diretor-Geral Ricardo Esteves Kneipp, o Diretor de 4 
Administração, Daniel Clarismundo Borges, a Diretora de Ensino, Sabrina Araújo de 5 

Almeida, o representante docente, Jessé Di Giácomo Silva, os representantes dos 6 
técnicos-administrativos, Fabio da Silva Gomes e Ramon Ferreira Damasceno. 7 
Ausente, injustificadamente, o representante docente Roni Costa Ferreira. Ausentes, 8 
justificadamente, os representantes discentes. O Diretor-Geral abriu a sessão e 9 
discutiu-se a seguinte pauta: 1. Informes.  Foi discutida a situação da representação 10 

discente, em razão da solicitação de desligamento da Conselheira Amanda Brandão 11 
Pinheiro. Considerando o resultado das eleições, e levando-se em consideração que 12 
a primeira representante suplente terminou seus estudos e não fará parte do corpo 13 

discente no próximo semestre e, considerando que esta é a última reunião deste 14 
semestre, foi decidido que o segundo suplente, o aluno Pedro Henrique do 15 
Nascimento Gama ocupará, a partir da próxima reunião, a posição vaga de segundo 16 
representante titular do segmento discente. No retorno das aulas será feita nova 17 

seleção para a suplência. 2. Substituição da Coordenação da Universidade Aberta 18 
do Brasil. O atual coordenador, prof. Edney Trindade, manifestou interesse em ser 19 

substituído, o que foi prontamente aceito. O servidor Leandro Oliveira, então, colocou 20 
seu nome à disposição para substituição, inclusive já exercendo, ainda que de forma 21 
extraoficial, as atribuições da Coordenação. O Conselheiro Jessé questionou quais 22 

são os deveres do Coordenador, bem como a atuação da UAB. A Diretora de Ensino 23 

passou então a esclarecer os pontos levantados, informando que a UAB oferece 24 
cursos superiores à distância, com bolsas para os coordenadores dos cursos, bem 25 
como o coordenador do Campus. Em relação aos cursos, o Campus tem autonomia 26 

nos cursos de nível superior e pós-graduação; já quanto aos cursos FIC e de ensino 27 
médio, existe um catálogo que deve ser consultado. Existem ainda os tutores, que 28 
podem ser tutor conteudista, tutor presencial e tutor à distância. Então o Conselheiro 29 
Jessé sugeriu que, na reunião do início do semestre seguinte, seja incluído o assunto 30 

para discussão com os demais docentes, uma vez que muitos, como ele, podem não 31 
estar cientes do fato do Campus ser um polo UAB, tampouco do interesse na oferta 32 
dos cursos, o que foi aprovado pelos Conselheiros presentes. Após a discussão, a 33 
substituição da Coordenação foi aprovada por unanimidade. 2. Protocolo 34 
institucional sobre a captação de nossa imagem e áudio. O Diretor de 35 

Administração sugeriu a retirada de pauta do assunto, uma vez que já foi tratado na 36 
reunião do colegiado do curso técnico. A Diretora de Ensino foi contra a retirada, uma 37 

vez que o e-mail menciona diretamente seu cargo, embora não se utilize seu nome. 38 
Então o Diretor de Administração sugeriu a instauração de procedimento 39 
administrativo para apurar responsabilidades. A Direção Geral realizará uma reunião 40 
com o professor para elucidar o que foi apontado, no e-mail, sobre a DE. Nessa 41 
reunião estarão presentes o Diretor de Administração e o conselheiro Fábio da Silva 42 

Gomes, a convite da DG. O conselheiro Fábio sugeriu que se faça uma reunião com 43 
o NDE para esclarecer todas as situações que são ponto de atrito. Os Conselheiros, 44 
então, discutiram a respeito da validade e legalidade da gravação de áudio e vídeo 45 
sem autorização, bem como a autonomia da cátedra. Por fim, ficou definido que não 46 
há a possibilidade de generalizar e proibir o uso do celular pelos discentes em todas 47 
as aulas, mas os Conselheiros reforçam a autonomia de cada docente definir as 48 
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regras para utilização de aparelhos durante suas aulas, e que diante de todas as 49 
ocorrências observadas, será feito um trabalho educativo com toda a comunidade, a 50 
ser realizado durante a semana de planejamento. Também reforçaram a falta de 51 
validade da captação sem autorização, e garantiram a averiguação de todas as 52 
denúncias realizadas. A Diretora de Ensino sugeriu, então, a apresentação da 53 

Netiqueta, também durante a semana de planejamento, o que foi aprovado. Sem mais 54 
nada a tratar quanto às pautas apresentadas, a Diretora de Ensino acrescentou que 55 
tomou ciência, de forma não-oficial, que o Conselho Superior do Cederj aprovou a 56 
oferta do Curso Superior de Jogos Digitais, que será ofertado pelo IFRJ. O Diretor-57 
Geral, então, sugeriu que fosse feita a comunicação à comunidade, reforçando que 58 

não há informações oficiais. Sem nada mais a tratar, a sessão foi encerrada às onze 59 
horas e quarenta e cinco minutos e eu, Zózimo Santos Pereira, Assistente em 60 
Administração, lavrei a presente ata, que, depois de aprovada, será assinada pelos 61 

conselheiros. Engenheiro Paulo de Frontin, aos vinte e oito dias do mês de junho do 62 
ano de 2023. 63 
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